

**OPINIÓN****RED COMPARTIDA****LA BATALLA LEGAL QUE VIENE**

Tras el rally de aprobaciones en la sede al tema del senado, se podría pensar que la agenda sería más tranquila, la realidad es que la batalla legal acaba de comenzar. Ya hay legisladores de la oposición que han informado que el siguiente paso tras violentar el proceso legislativo, es impugnar por la inconstitucionalidad algunas de las reformas realizadas. La cuestión es, según nos dicen, hay que elegir muy bien las batallas ya que no todas las reformas podrán ser impugnadas con ministros que garanticen imparcialidad. Darles marcha atrás es cuesta arriba, pero es posible.

El presidente del Senado, Alejandro Armenta, defendió la legalidad de su última sesión con base en el Reglamento de este órgano legislativo y en la Ley Orgánica del Congreso. El problema de fondo tiene que ver con si en la sesión referida los votos emitidos corresponden a la cantidad de asistentes que estaban ahí y es que la única manera de probar que había un quórum constitucional es por medio de las grabaciones disponibles en el Canal del Congreso, un hecho inédito en la historia legislativa, porque, además, al ser una reunión improvisada no hay un sonido claro. Hasta la Secretaría de la Mesa Directiva, que es la única facultada para definir si hay o no quórum, está en duda, el propio Armenta dice que podría haber discrepancias entre este conteo y las votaciones.

Por cierto, Napoleón Gómez Urrutia, líder minero, quería se le tomara en cuenta en torno a la reforma minera y aunque al inicio se oponía, al final la aprobó en la comisión dictaminadora. Nos cuentan que el cambio de opinión se debe a un acuerdo político que le permitirá mantenerse otros 6 años más en la próxima legislatura. Ahora tendrá que dar la cara a los trabajadores de firmas canadienses en México afectados por la reforma, cuando en el sexenio anterior fueron las mineras y sindicatos de Canadá quienes lo arrojaron en su exilio.

En la CDMX van a enfrentarse la Secretaría de Educación Pública local, de Leticia Ramírez, con la Unión Nacional Independiente de Trabajadores y Empleados de Limpieza (UNITYEL). La historia es la siguiente,

desde enero en que se contrató a Semalyn S.A. de C.V. para asumir la limpia de instalaciones no se ha visto un solo peso por los servicios prestados, lo que ha generado incertidumbre tal, que desde ya se ha solicitado que las filas de la compañía queden completamente detenidas a partir del primer día hábil de mayo. Así, mientras más días se suman a la lista de impagos, la fuerza laboral acumula zozobra por su porvenir y el de sus familias.

Este martes se presentará la nueva administración del Club Celaya de fútbol que queda en manos de Marcos Achar, el anterior dueño de Comex que se vendió a PPG Industries en 2 mil 300 millones de dólares; y van a presentar su plan de negocios al 2027 sustentado en 3 pilares y 11 proyectos estratégicos. La meta es ser el orgullo del Bajío y ascender en la Liga MX, incrementar los ingresos del gobierno de Guanajuato, a través de la TV estatal y convenios con otros municipios. Van a implementar nuevas formas de negocios: ingresos por explotación comercial, ser el primer equipo en comercializar monedas NFT y digitalizar métodos de pago a través del sistema CLIP y trabajar con sus patrocinadores Keuka, Tecate, Bachoco, Red Cola, Total Play, Caliente, Casa Inn, Gatorade, entre otros.

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, dice que se perfila como uno de los principales candidatos presidenciales de Morena en México y va a buscar esa investidura y que tiene la experiencia necesaria para continuar la transformación del país.

Mientras, la organización "SUMA Construyendo Sociedad" informa que de noviembre de 2022 a la fecha tomó protesta a mil Comités de la Transformación que apoyarán a Claudia Sheinbaum para obtener la candidatura a la presidencia. El líder de SUMA, Efraín Morales, quiere que organizaciones, sindicatos, cámaras de comercio, transportistas, entre otras, además apoyen a Delfina Gómez, organizar a 300 mil ciudadanos para ganar las elecciones del 2023 y el 2024.